



La consellera de Bienestar Social, Juventud e Igualdad del Consell de Formentera, Dolores Fernández, ha recibido esta mañana a la consellera de Familia y Servicios Sociales del Gobierno Balear, Sandra Fernández, que se ha desplazado a Formentera para negociar el convenio para el mantenimiento y funcionamiento de plazas para personas mayores en situación de dependencia de este año. Ha asistido a la mesa de negociación, el gerente de la Fundación de Atención a la Dependencia, Javier Ureña, y el director general de Servicios Sociales, Rafael Romero, junto con el gerente del Centro de Día de Formentera, Carmel Redondo, el jefe de área de Bienestar Social, Pere Serra y el delegado del Gobierno en Formentera, José Manuel Alcaraz.

Esta visita obedece a la necesidad de renegociar el convenio entre el Govern Balear y el Consell de Formentera para la financiación de plazas para personas mayores en situación de dependencia, ya que el año pasado el Gobierno Balear pasó de financiar un 80% de los costes a un 34%. Esta reducción fue fruto del nuevo sistema de pago establecido por el Gobierno Balear, en función de las plazas ocupadas, con unos precios uniformes para todas las Islas Baleares sin tener en cuenta la singularidad de Formentera, ni tampoco, el Estatuto de Autonomía de las Islas Baleares que es el responsable de velar por el equilibrio territorial en las Islas Baleares en el ejercicio de sus competencias financieras.

Tal como anunció en su anterior visita a Formentera, Sandra Fernández se comprometió a tener en cuenta la singularidad de Formentera y del Centro de Día de cara a la firma del convenio con Formentera para 2014, y hoy se ha reafirmado en su compromiso. La consellera de Familia del Gobierno Balear ha informado de que se estudiará cuál es la dotación económica mínima y necesaria para poder mantener el Centro de Día abierto y que este coste sea asumido por el Gobierno Balear al margen de que estén o no ocupadas las plazas.

Recordemos que el año pasado se llevó a cabo un estudio coste -plaza, tanto para residencia como para Centro de Día, que se hacía muy necesario aunque en algunos municipios o en el caso de Formentera, se detectó que al no contar con todas las plazas de dependencia ocupadas, la financiación aplicada no cubría el mantenimiento mínimo del centro.

El anterior convenio obvió totalmente que el centro de Día no está integrado o adscrito a otro,

como sucede en Ibiza, donde los centros de Día son una parte de las residencias, lo que permitiría que los ratios de gasto, tanto de personal como de otros gastos corrientes, fueran compartidos con diferentes financiaciones por otros conceptos. Además, se trata de un centro que sólo tiene dos años de vida, por lo que es muy pronto para tener todas las plazas ocupadas.

En el caso de Formentera actualmente hay 23 plazas de dependencia ocupadas, correspondientes a gente mayor y personas discapacitadas. Recordemos que la capacidad de plazas del Centro de Día destinadas a personas dependientes es de 45 (30 mayores y 15 personas discapacitadas), y es por este motivo que el convenio valorado en 502 mil euros correspondiente al año 2012, se convirtió en 2 convenios, uno para personas mayores dependientes por valor máximo de 207 mil euros y otro para personas discapacitadas por un valor máximo de 170 mil euros el año pasado.

La consellera de Servicios Sociales de Formentera ha valorado muy positivamente esta reunión de trabajo, ya que se ha alcanzado un compromiso de mejora del convenio y de la viabilidad del servicio. Se espera la firma del convenio en el primer trimestre de este año, de manera que la ciudadanía de Formentera no tenga que asumir más costes que otros municipios.

Por otra parte, Sandra Fernández ha entregado el convenio de cesión del edificio del centro al Consell de Formentera, lo que constituye una buena noticia para la institución insular, tal como ha manifestado su homóloga de Formentera.

Esta cesión estaba pendiente de que las garantías del edificio finalizaran, así como todos los requisitos jurídicos, para que la cesión del centro de día al Consell de Formentera se convirtiera en una realidad.